

1 peseta al mes en Murcia y fuera 4 trimestre

Miércoles 28 de Marzo de 1894.-Núm. 12,655

5 céntimos un número del día; atrasado 50.—Todo pago es adelantado.

CENSOR ECLESIASTICO: DR. D. MANUEL CAMACHO FARRUCHA

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. Roldós y C.ª, Cebrián y C.ª, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, SAN CRISTOBAL, 7, Y MONTIJO, 13

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París.—John F. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros

GRAN MODA

á 50 céntimos

Se vende el número del día 18 del actual, calle de S. Cristobal, 7.

LA PAZ DE MURCIA.

Gas.

Una pregunta inocente, sin pizca de intención, y si la hubiera solo podía ser para el Municipio, no para la empresa que encenderá los faroles que tiene marcados, nos ha valido la siguiente paliza por medio de "El Diario", la que copiamos por nuestra costumbre de dar cabida á lo que nos dicen para que los lectores lo concuerden con nuestra contestación:

«Nuestro amigo D. Alejandro de Martínez, nos encarga satisfagamos la pregunta que dirige LA PAZ al Sr. Alcalde en su número del domingo, diciéndole: «que los faroles de gas que se encienden en las noches de luna son 326 establecidos en las calles y sitios designados por el Ayuntamiento dejando, por lo tanto, de arder 580 faroles»; que le extraña que ande tan desmoriado el Sr. Director de LA PAZ en asuntos discutidos y aprobados por él, puesto que la reforma del contrato del alumbrado por gas suprimiendo la mayor parte de las luces en las noches de luna, se llevó á efecto siendo él concejal; y por último, que si el autor del suelto de LA PAZ lo que busca son contubernios nefandos, que no los encontrará, porque la empresa del gas no se dedica á esa clase de comercios.»

Efectivamente en tiempo en que el Sr. Almazán fué concejal, se hizo un convenio; pero nuestro director hace años no pertenece á la casa del pueblo y cree que después ha habido otro arreglo; mas esto no es lo principal, sea entonces sea después, el Sr. Almazán no fué á marcar los faroles que debían arder y los que no se debían encender en las noches de luna, y como no fué á esa operación, no puede ser responsable de que en algunas calles no se encienda ninguno y queden á oscuras del todo si la luna se nubla, como notamos en la noche del Jueves Santo por algunas calles de San Andrés.

El número de faroles que deben encenderse puede estar bien ó mal distribuido por el Ayuntamiento, asignando en unos sitios mas y en otros ninguno, y á esto nos referíamos y sobre esto llamábamos la atención al Sr. Alcalde, sin querer molestar ni aun en sueños á la compañía ni á sus representantes, ni menos buscar contubernios de ninguna clase, pues el que escribió aquellas líneas en LA PAZ está muy distante de quererlos y hasta de poder tener parte si se hicieran. En la redacción de LA PAZ no hay quien quiera nada ilegal, ni somos de los que escriben para que luego se los tape el tintero con algun regalillo, como se suelen dar casos.

Si como nosotros hemos copiado la paliza que se nos ha propinado porque se nos ha creído sugestionados por otros fines, diera "El Diario", cuenta de esta contestación, no haría nada de mas y así se evitaría se cumpliera ahora lo de "calumnia, que algo que queda,"

Debemos hacer constar también por encargo expreso del que fué nuestro mas activo redactor, y hoy no es mas que nuestro mejor amigo, que hallándose en Orihuela el domingo de donde no regresó hasta el día siguiente, no llegó á enterarse hasta ayer martes, y eso por el suelto publicado en "El Diario", de la pregunta que formulara nuestro director, en el número del citado domingo, sin que en ella (como es verdad), tuviera parte, ni directa ni indirectamente, la persona á quien parece aludirse, á juzgar por ciertas reticencias, aunque muy veladas, que se reflejan en el citado suelto.

También nos encarga hagamos presente: que al entrar por las puertas de la casa del pueblo y tomar asiento en los escaños del concejo, no acaricia otro ideal, ni persigue mas objetivo, que el de favorecer los intereses que le están confiados, sin lastimar los de un tercero. Que es público y notorio, finalmente, que lejos de gustarle, ha rechazado siempre contubernios nefandos, tanto en el orden político, como en el social y religioso, inspirándole esa clase de mercaderes, verdadera compasión. No menos se la inspira, el que forma un juicio temerario de cualquier prójimo, atribuyéndole pasiones, que afortunadamente no siente, ni revela, en ninguno de sus actos públicos.

Los dineros del Sacristán,

Zarzuela en un acto y tres cuadros, original la letra de los Sres. Larra y Gullón, y la música del maestro Caballero.

Dice "El Giobón":

«A segunda hora se puso anoche en escena la zarzuela, cuyo es el título indicado, hallándose ocupadas todas las localidades del teatro por distinguido público, deseoso de oír algo nuevo, del muy aplaudido autor de *El duo de la Africana*. Y en verdad que el veterano maestro no ha defraudado las esperanzas concebidas, pues ha compuesto una música cadenciosa, ligera, y tan á gusto del público, que este quiso oír y oyó dos veces la partitura completa.

Cierto es también que los Sres. Larra y Gullón, han hilvanado una fábula, sencilla, pero llena de graciosas situaciones y sembrada de chistes, un tantico escabrosos algunos.

Al final fueron llamados los autores escuchando justos aplausos, en unión de la Srta. Arana y los Sres. Castilla, Ripoll y Orta.»

Dice "El Día":

«El anuncio de que anoche se estrenaba á segunda hora una nueva producción del inspiradísimo y popular autor de *El duo de la Africana* llevó al favorecido teatro del Pasadizo de S. Ginés extraordinaria concurrencia, proporcionando un gran negocio á los revendedores, quienes elevaron considerablemente el precio de las pocas localidades que quedaban en su poder.»

El libro fué bien recibido, excepción hecha de algún chiste demasiado subido de color; tiene situaciones cómicas llenas de gracia y tipos muy bien dibujados; pero el verdadero éxito fué para el autor de la música, que es muy original, cadenciosa y tan á gusto del público, que anoche fué preciso repetir toda la partitura, algunos números varias veces.

Al final, los actores Srta. Arana y señores Ripoll, Castilla y Orta, que interpretaron la obra con gran acierto, y los

autores, tuvieron que presentarse en escena repetidamente.

Los dineros del sacristán darán mucho dinero á sus autores y á la empresa de Eslava.—F. B.»

Oposiciones

á las escuelas vacantes

El día 26 de Febrero último terminó el Consejo de Instrucción pública el proyecto de oposiciones de que ha sido autor D. Julián Calleja.

Los programas serán únicos é idénticos para las escuelas objeto de la oposición. Mas claro todavía: para las vacantes de 825 pesetas habrá unos programas y otros para las de 2,000 en adelante, pues las de sueldos intermedios quedan para proveerse por concurso de ascenso.

Los referidos programas de oposición serán redactados en cumplimiento del art. 10 del real decreto de 2 de Noviembre de 1888, y de los que solo se ha publicado el de Pedagogía. Ahora—y muy en breve—aparecerán todos en la "Gaceta».

En las oposiciones á escuelas de 825 pesetas no habrá ejercicio oral: todos los ejercicios, menos el práctico, serán escritos, y consistirán en la resolución de un problema; en el análisis de un período; en una disertación sobre pedagogía; en el trazado de un dibujo lineal, y en desarrollar un tema doctrinal. Todos los opositores ejercitarán á la vez. El tribunal estará compuesto de un presidente, catedrático de Universidad, un profesor de Instituto, otro de Escuela Normal y dos maestros de primera enseñanza pública.

De los diez distritos universitarios, se formarán solo dos grandes circunscripciones, en cuyas capitalidades respectivas se celebrarán oposiciones á escuelas de 825 pesetas.

Las escuelas de 2,000 pesetas en adelante se proveerán por oposición en Madrid por un programa que se renovará cada dos años.

El tribunal para estas oposiciones le nombrará el Consejo de Instrucción pública, y se compondrá de un consejero dos profesores de Instituto, uno de escuela normal, y tres maestros públicos de primera enseñanza.

Consistirá el ejercicio escrito en la resolución razonada de un problema, en el análisis lógico de un período y en una disertación de Pedagogía.

Consistirá el ejercicio oral, que aqui si le hay, en contestar ó desarrollar, durante media hora, seis preguntas, entre veinte lecciones, acerca de las enseñanzas de las escuelas vacantes; á cada opositor harán argumentos, durante quince minutos, dos opositores contrincantes, y el disertante disfrutará de igual tiempo para contestarles.

El opositor que no sea aprobado en el ejercicio escrito no pasará al oral, y el que resulte no aprobado en este no podrá pasar al práctico.

El ejercicio práctico consistirá en desarrollar un punto de dibujo lineal, igual para todos los opositores, y en explicar una lección á los niños.

Todas las votaciones y calificaciones serán secretas, de modo que los interesados no sepan sino el resultado final.»

Sobre el pato.

Copiamos de "El Correo de la noche":

«A DON JOSÉ MARTINEZ TORNEL.

Al humilde redactor, que á fuer de cristiano puro dijo ser D. Angel Muro del Papa calumniador;

¡Por Dios vivo, ó por Luzbel, que en un brete lo ha envuelto

el provocativo suelto, con que le retas, Tornell

Yo, que siempre fuí un bolo en cuestión de teología, solo dos cosas sabía, estas dos cosas tan solo:

Primera; que en la llamada por la cristiana familia feria de ayuno y vigilia, toda carne está vedada.

Sin que ninguno en tal día pueda llevarla al cofín, ni el chico ni el grande; en fin, sin ello haber *tutis*.

A no ser haciendo el bú contra Dios, su ley violando, y en el infierno, halagando al truan de Belcebú.

Quiero decir, y no es broma á no ser queriendo, osado, incurrir en un pecado tan gordo como nna loma.

Y segunda; que de toda la fauna que el orbe encierra, que se alimenta en la tierra, ó que en la mar se acomoda,

Solo se estaba embobado el caracol, y aburrido, sin ser de ningún partido, ¡in ser carne ni pescado.

Mas puesto que ya es seguro, quedan en las mismas tretas los patos y las cercetas, según el Sr. de Muro.

Digo que bien, y me alegra la novedad, sobre todo, por ver si con ella hay modo de conquistar á mi suegra.

Que es, entre curas y amigos, tan furibunda beata, que en las vigillas me mata con sus sempiternas migas.

Pero hagamos, Tornel, punto de Angel Muro en la cuestión, y sepamos tu opinión, por que interesa el asunto.

Importa saber á quien encendemos nuestros cirios, si somos troyanos, tirios, ó si estamos en Belén.

Lo digo, porque á pesar de ese reto fuerte y duro que hace, por boca de Muro; de ganso, quise expresar,

Sigo yo creyendo, en plata, que el mezclar tan de barato, eso de vigilia y pato, es Tornel meter la pata.

Y así también D.ª Eustaquia mi suegra, lo cree y sostiene, y así también lo mantiene el cura de mi parroquia.

¡Por qué por no haber tenido de D. Angel la fortuna, ni haber, en parte ninguna de las sumulas, leído

Esas páginas secretas que él sin duda debió hallar, y en que se viene á tratar "del Papa y de las cercetas».

G.

CORRESPONDENCIA.

Cádiz 26.

Esta mañana ha fondeado en el puerto de Cádiz el vapor correo "Cataluña", procedente de la Habana y Puerto-Rico, conduciendo correspondencia, cargamento general, 138 tripulantes y 357 pasajeros. Madrid 26.

El hijo del Sr. Sagasta ha experimentado bastante mejoría en la enfermedad que le aqueja.

El Sr. Aguilera ha recibido hoy un telegrama de Santander manifestándole que el número de muertos entre los encontrados y desaparecidos se eleva á veintidos.

El pánico sigue apoderado de la población y continúa la emigración de familias.

El Gobernador ha comenzado á disponer alojamientos en las afueras y ha reclamado á esta tiendas de campaña y otros efectos.

Todavía no se ha fijado la fecha de la explosión, pero se cree que hasta el jueves lo mas pronto no podrá verificarse.

A causa del temporal de lluvias ha sido aplazada hasta el jueves la primera corrida de toros que habia de celebrarse hoy en Madrid.

Se ha aplazado hasta mañana el Consejo de Ministros anunciado para hoy. La causa del aplazamiento ha sido la de faltarle al Sr. Amós Salvador las líneas generales para los próximos presupuestos y que ha de someter á la aprobación de sus compañeros de gabinete. En dicho consejo quedará decidido de una manera definitiva si el Sr. Ministro de la Gobernación va ó no á Santander para asistir á la explosión del «Machichaco». El acuerdo será probablemente en sentido negativo, pues el Gobierno quiere evitarle al Sr. Aguilera la situación que necesariamente habia de crearse al no poder acceder á las peticiones de indemnización que habian de hacerle.

El miércoles probablemente regresará á Madrid el Sr. Romero Robledo, y en los primeros días de la próxima semana se verificará la reunión de las minorías conservadoras. Cada vez se distancian mas y va siendo mas difícil la unión de canovistas y silvelistas, así es que carece de fundamento todo cuanto se dice acerca de que están entabladas las negociaciones para la unión.

El Sr. Ministro de Estado puso á la firma de la Regente la propuesta de recompensas enviadas por el general Martínez Campos en favor del personal que componía la embajada extraordinaria.

Los decretos de Gracia y Justicia firmados también por S. M. no han tenido importancia.

Perpén.

LA PROVINCIA.

Cartagena 26.

¿Qué agenos estábamos el sábado de gloria, de que por la noche los «marrajos» habian de echar á la calle la procesión del Santo entierro!

Ellos mismos lo ignoraban; pero el pueblo, que no se habia quedado saciado de procesiones, tomó parte tan activa en lo de organizar para la noche del sábado la procesión del entierro, que consiguió—no sin grandes trabajos—alcanzar el permiso para que comenzará á salir de Santo Domingo á las diez en punto de la noche.

En esta procesión se exhibían dos tronos no presentados en la de la madrugada, «La agonía» y «El Santo Sepulcro». Este último, en el año actual, ha sido modificado, iluminándosele con multitud, de luces colocadas en artísticas cartelas.

«San Juan y la Virgen» presentaban un aspecto deslumbrador.

El orden de la procesión ha sido perfecto, probando así los «morados» que saben y mucho, de «echarlas á la calle.»

A las tres de la madrugada entraba la Virgen en la iglesia entre los aplausos de la multitud, que en la noche del sábado quedó altamente complacida de los «marrajos», á quienes nosotros también felicitamos.

Público numeroso acudió anoche para presenciar el debut de la gimnasta Geraldine.

En el trapecio oscilante, hizo esta artista ejercicios de verdadero mérito, que la concurrencia recompensó con aplausos, siendo el mas notable el de la bajada por la cuerda tirante. La presentación de la bella Geraldine no puede ser mejor, y ella contribuye poderosamente al éxito.

En cuanto al báile *Serpentina* lo que se diga es poco. Resulta tan fantástico, tan ideal, que es preciso verlo.

En su género es notabilísimo. El público le tributó una de esas ovaciones unánimes y entusiastas, que la obligaron á salir á escena repetidas veces.

El cuadro cómico lírico que acompaña á la Geraldine representó tres zarzuelitas conocidas.

Lorca 26.

Ayer tarde falleció, víctima de larga y penosísima enfermedad, la distinguida Sra. D.^a Carmen Terrer y Leonés, esposa de nuestro respetable y muy querido amigo D. José Manuel Terrer.

Caravaca 25.

Lluvia, nieve y frio, nos ha ofrecido la semana que hoy acaba; con lo cual han venido á dificultarse las operaciones de agricultura propias de la estación, resultando así mismo perjudicada la cosecha de cereales y aun mas principalmente los frutales en que habia hecho ya movimiento la sábia.

La nieve ha caído en abundancia especialmente en algunos sitios inmediatos de la sierra, siendo nuevo motivo para que la mortandad en los ganados continúe, aumentando la ruina que viene experimentando esa riqueza de nuestro suelo durante el presente año.

Nuestro pueblo eminentemente identificado con la verdadera religión, ha acudido solícito á los templos, en donde con el mayor recogimiento se han explicado las escenas mas salientes de la pasión y muerte del Crucificado.

Silencio y compostura ha reinado en las calles, sin que perturbación alguna alterase en lo mas mínimo el buen concepto que siempre ha merecido el vecindario de Caravaca, en cuanto á actos religiosos se refiere.

Los monumentos se han visto muy concurridos hasta las altas horas de la noche; las calles iluminadas también por los vecinos, ha hecho que sea más fácil el tránsito, por cuanto se encontraban muy llenas de barro.

Lo que veníamos echando de menos hace algunos años, ha faltado también en el presente: esto es, las procesiones, que por cierto este año ninguna ha salido, pues la del Santo entierro, que era la única, preparada, tuvo que suspenderse á causa del tiempo lluvioso y mal estado de las calles.

Cieza 25.

Han sido los días de esta semana Mayor ó Santa, recuerdo de lo que fué aquella tarde en que el Redentor consumió su sacrificio; la naturaleza ha estado como de duelo, y nos ha negado los esplendorosos rayos del sol, nos ha enviado rocios y nos ha hecho sentir un aire helado.

El miércoles presencié la ceremonia del prendimiento, numeroso público; la Plaza, y las calles que á ella afluyen, estaban llenas de familias conocidas, de artesanos y casi del pueblo en masa.

Lo desapacible de la tarde quitó lucimiento al acto.

La procesión del jueves fué solemnísimas. Nos asesoran en este aserto los forasteros que la presenciaron.

El orden de la formación, el gusto en el adorno de los tronos, la severidad y la riqueza, al mismo tiempo, con que iban vestidas las imágenes, todo, daba por resultado un conjunto serio, hermoso y religioso.

La nueva hermandad de Santa Verónica, puede estar contentísima.

Lucieron bien las nuevas tunicas y pudo admirarse la belleza de la imagen que veneran.

La procesión del viernes prometía muchísimo; era esperada con verdadero deseo é impaciencia. Así nos lo hizo esperar la del jueves.

Amaneció el día lluvioso y á poco á poco fué cerrándose más el tiempo, cayendo abundante agua á la hora en que estaba señalada la salida de la procesión.

Esto no fué obstáculo ni impedimento, para que las iglesias fueran visitadas por todo el pueblo, que desfiló por ellas pos-trándose ante los monumentos en que yacia el Señor.

Solo una procesión ha salido, pero sus organizadores pueden estar orgullosos de que le han dado la solemnidad debida, y de que ha resultado un acto digno del pueblo que lo realiza.

La Union 25

La procesión del Miércoles Santo, única que por causa de la pertinaz lluvia de es-

tos días, ha podido echarse á la calle, resultó muy ordenada y vistosa. Varios tronos se han restaurado y todos iban adornados con mucho gusto y hasta con lujo.

Es lástima que después de los gastos considerables que han hecho, no hayan podido efectuarse las procesiones del Viernes Santo.

Hemos tenido el gusto de ver el título de hijo adoptivo de esta ciudad, á favor del Sr. López Puigcerver.

Es un precioso trabajo ejecutado á la pluma, de dibujo rico en detalles, de mucho gusto y delicados perfiles.

Nuestra mas cordial enhorabuena al autor del trabajo D. Juan Brú, notable dibujante y calígrafo de Cartagena.

Moratalla.

En esta población se han celebrado todos los misterios de Jesús, con gran solemnidad y recogimiento y un acompañamiento de atabales y tambores imposible de describir.

Las procesiones no han lucido por lo lluvioso y desapacible del tiempo. No ha habido ninguna alteración de orden público.

NOTICIAS.

Dice «La Luz de Caravaca»:

«Tampoco en esta semana ha celebrado sesión nuestra corporación concejil.

A la supletoria anunciada para ayer no acudieron suficiente número de concejales y eso que, según nuestros informes, se iban á tratar asuntos de importancia, acerca de los cuales parece existir unidad de criterio en la mayoría.»

Nos causa extrañeza de que una sesión supletoria no se pueda verificar por no acudir suficiente número, cuando la ley dice que se celebrará con los que asistan. ¿Cómo se entenderá esto en Caravaca?

Desague de Almagrera.

Dice nuestro querido colega «El Minero de Almagrera», de Cuevas:

«Continúan los trabajos de revestimiento y fortificación de la trinchera, al final de la cual ha de estar el pozo del desague de Almagrera. Toda la parte que ha de ocupar el taladro, se está cubriendo con magnífica bóveda de ladrillo y piedra caliza, y mientras esto no se encuentre terminado no se puede continuar la profundización del pozo. Muy pronto se seguirá esta y se espera, que dada la actividad que tratan de emprender, la perforación avance á pasos agigantados. En los alrededores del sitio que ocupará el establecimiento, se emplea un gran número de operarios en la construcción de jardines, apertura de cauces de riego, plantación de árboles, etc., todo lo cual contribuirá al embellecimiento de aquel sitio, hoy de feo aspecto por su esterilidad.

Esperamos que á los caminos que desde la rambla de Mulería conducirán al desague, se les dará la anchura que es necesaria para que los servicios se hagan con comodidad y sin interrupción. El Sr. Siret es una persona activa é inteligente que inspecciona minuciosamente todos los trabajos y estamos seguros que considerará juiciosas nuestras indicaciones.»

Se ha recibido en la Diputación la renuncia que de la plaza de primer médico de este Hospital provincial ha hecho nuestro amigo D. Tomás Maestro.

Encuétrase enferma una niña de nuestro amigo D. Luis Guirao, á la que deseamos un pronto alivio.

El Teniente alcalde Sr. Santisteban detuvo personalmente anteayer mañana y lo llevó arrestado, á un sujeto que estaba blasfemando en la calle del Príncipe Alfonso.

Las personas que deseen adquirir *El Practico*, repertorio completo de cocina, por D. Angel Muro, pueden avisarlo en la imprenta de este periódico.

Como presuntos autores de las heridas inferidas en Totana la noche del 25 del actual á los vecinos de dicha villa Jesús Martínez García y José Morales Vicente, han sido detenidos por la guardia civil cuatro sujetos los cuales con un cuchillo que se le ha ocupado á uno de ellos han sido puestos á disposición del Juzgado correspondiente.

Eu la presente semana saldrá de Cartagena para Madrid el senador por esta provincia D. Justo Aznar y Butigieg.

El Alcalde de Mazarrón ha informado al Gobernador favorablemente en el expediente instruido á virtud de instancia de D. Isidoro Fernández Vélez en solicitud de autorización para prolongar el muelle de aquel puerto.

Anhelando la Junta directiva de la Asociación del Santísimo Sacramento, corresponder á los vehementes deseos del Soberano Pontífice y á las cariñosas indicaciones de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, hechas en el Boletín de esta Diócesis, ha acordado enviar á Roma un asociado en la próxima peregrinación nacional obrera.

El billete será de tercera clase por mar; y por sorteo, que se verificará el viernes 30 del actual, quedará designado, entre los que lo soliciten, el asociado que ha de ir á la capital del mundo católico.

Los asociados que quieran marchar presentarán en la Sacristía de la Iglesia de Santo Domingo el último recibo corriente antes de las seis de la tarde del día 30 del actual.

Dice un colega:

«Nuestro amigo el pintor D. José Serrate, ha pintado para D. Luis Peñafiel, un magnífico retrato de la Sra. madre de este y ha recibido además el encargo de pintar el del Excmo. Sr. Marqués de Corvera, que ha de figurar en el salón de sesiones del Ayuntamiento de esta ciudad.

El Sr. Serrate ha sido nombrado socio de la Económica de esta capital.

Nuestro paisano el insigne maestro D. Manuel Fernández Caballero ha tenido en el teatro Eslava de Madrid un exitazo con su nueva obra en un acto titulada *Los dineros del Sacristán*.

La letra es de los aplaudidos autores cómicos Sres. Larra y Gullón.

Encuétrase enferma una niña de nuestro querido amigo D. Mariano Palarea. De todas veras deseamos el pronto restablecimiento de la angelical enferma.

Han contraído los lazos matrimoniales la bella Srta. D.^a Paz Beltran Diaz y el joven condestable D. Pedro Martínez Gascón.

Han apadrinado á los contrayentes el secretario de la Junta provincial de instrucción pública, D. Luis Orts y su señora.

Ha sido nombrado aspirante de la sucursala del Banco de España en esta capital D. Joaquín Roig y Sagarra.

Ha sido elevado á la Superior resolución del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación el expediente y recurso de alzada interpuesto por D. Francisco Ruiz Vives, vecino de Abanilla, contra el acuerdo de la Comisión provincial declarando válida la elección de Concejales, verificada en dicho pueblo el día 11 de Febrero último.

Ha regresado á sus posesiones de S. Pedro del Pinatar nuestro amigo el Sr. Barón de Benifayó.

El Sr. Barón saldrá en breve para Italia con motivo de hallarse enfermo su hermano el Sr. Marqués de Almonacid.

En la Tienda-Asilo se expendieron ayer 200 raciones de fideos, garbanzos, bacalao y patatas.

Por real orden ha sido aprobada la cuenta rendida por el Ayuntamiento de Cieza, de la inversión de las 5,000 pesetas que le fueron conferidas en 18 de Agosto del 92.

La segunda corrida de toros en Lorca no se celebrará hasta el próximo domingo.

El Gallo parece ser que no tomará parte pues ha marchado á Sevilla.

Bonarillo continuará en la ciudad del Sol con objeto de torear en ella.

Teatro-Circo Villar.

Anteayer por tarde y noche también estuvo bastante concurrido este coliseo.

Las zarzuelas representadas agradaron en extremo á la concurrencia.

Los actores que las desempeñaron fueron muy aplaudidos.

Se estrenó el juguete cómico-lírico, titulado *El mocho del barrio*, en el que se distinguieron notablemente la Sra. Romero, que

hizo un mocito de primera y el Sr. Vega y ambos fueron muy aplaudidos.

Contribuyeron al buen desempeño de la obra las Sras. Martínez y Roca y el tenor Sr. Martínez.

Ultimamente se representó *El duo de la Africana* en el que el Sr. Vega hizo un Querubini perfecto.

La Sra. Romero y el Sr. Martínez cantaron el duo con verdadero amor, teniendo que repetirlo á instancia del público.

Los coros y la orquesta muy bien.

Ayer tarde á última hora, el herido de anteayer Rosendo Nicolás Cano, se encontraba bastante grave.

Anteanoche á las 10 próximamente un sujeto llamado José Rojo Martínez y que se hallaba en estado de embriaguez, hizo un disparo al aire en la calle del Carril de San Agustín.

Inmediatamente fué conducido á la Corrección por agentes de vigilancia, shabiéndosele ocupado la pistola.

El Sr. Gobernador le ha multado con 50 pesetas.

Bien hecho.

Hoy celebrará sesión la Comisión provincial para despachar varios asuntos pendientes.

Anteanoche falleció repentinamente la profesora de instrucción primaria D.^a Eloisa Martínez Polo, en su domicilio sito en la plaza de San Juan.

A los pocos momentos se personó en él, el Juzgado de guardia y ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Hospital.

La guardia municipal denunció ayer á un carnicero por no tener letrero de la clase de carne que expendía, á un tartadero por infringir las ordenanzas y á dos carniceros por anunciar la carne que vendían como ternera y ser de vaca.

En la Delegación de Hacienda se recibieron ayer cinco libramientos del Ministerio de la Guerra por valor de 9,500 pesetas.

Los pagos señalados para mañana en la Delegación de Hacienda ascienden á 5,094.04 pesetas.

Ha fallecido el acreditado fondista de los baños de Archena D. José Pérez.— D. E. P.

Ha fallecido en Madrid, el distinguido literato D. Juan Valero Martín, hijo de nuestro ilustrado colaborador D. Juan Valero de Tornos (Garcí-Fernández).

La prensa madrileña lamenta la pérdida del autor de «Siluetas y perfiles», cuya gallarda pluma ha dado muestras de su agudo ingenio.

La redacción de LA PAZ envía su más sentido pésame al Sr. Valero de Tornos.

Audiencia.

Juicios por jurados señalados para hoy: Sección primera: Uno del Juzgado de la Catedral contra Joaquín Meseguer y dos más por homicidio.

Defensores Sres. Robles y la Cierva (D. J.) procuradores Sres. González Sanz y Narbone.

Sección segunda: Uno del Juzgado de La Unión contra José Sánchez, por robo.

Defensor Sr. Meoro, procurador Sr. González (D. Mariano).

Comandancia militar de Murcia.

Se interesa la presentación en esta Comandancia Militar del licenciado del ejército Angel Rubio Rubio y Antonio Baños Nicolás, para entregarles sus credenciales de destinos civiles.

Murcia 26 Marzo 1894.—El coronel comandante militar. *Vicente Gómez.*

Están de semana en la Inspección del Teatro Romea, los Sres. D. Jesualdo Cañada y D. José María Díaz Cassou.

«El Correo de la Noche» publica revistas de los dos teatros, del en que se hacen obras serias y del en que el género chico es el que más se explota, y para los dos tiene aplausos, lo cual indica que en los dos no hay nada reprochable.

También publica los anuncios.

En la Cárcel existen en la actualidad 275 presos.

Nosotros y nuestros amigos.

Todo el mundo tiene sus altas y bajas sus tiempos de prosperidad y su época de adversidades; pero siempre notareis esto; que cuando estáis en la prosperidad todos vuestros amigos forman corro á vuestro alrededor para cojer una porción de vuestra dicha; pero que en cuanto pasáis á la condición de desgraciados, esos mismos amigos os dan buenos consejos, pero nada mas.

Esto mismo es lo que le pasó á un joven que nos escribe, aunque no llega hasta tanto como decir que los consejos que le dieron fueron malos; no, lo único que él asegura es que no le sirvieron para nada.

Parece que hará como cosa de unos dos años nuestro amigo se vió atacado repentinamente de una calentura intermitente, ó sea lo que generalmente se llaman tercianas. En términos generales todos sabemos lo que son, porque se caracterizan bien. He aquí su curso. En un principio, el estado de frío, que empieza con unos escalofríos muy intensos que se extienden á todo el cuerpo; los labios se vuelven amoratados y los dientes dan unos contra otros, como si fuesen castañetas. El paciente se queja, en ese estado, de un frío intenso, cuando en realidad, tiene su temperatura mucho mas alta, es decir está mas caliente que antes de acometerle el frío; pero esto si que no se lo hareis creer. En seguida se presenta el segundo estado; el de calor; y mientras este dura, el paciente presenta todos los síntomas de una fiebre muy alta. Por fin aparece el estado de transpiraciones, que en breves horas termina con un completo alivio. Algunas veces el ataque se presenta diariamente para volver á los dos días, y luego á los tres, y á menos de que la causa se haga desaparecer, esta curiosa fiebre termina con alterar permanentemente la salud, y muy frecuentemente con la muerte.

Nuestro joven amigo, que escribe desde Tarifa (provincia de Cádiz), con fecha 22 de Setiembre de 1893, nos dice: «Cuando me acometió el primer ataque, era yo muy fuerte y robusto, y sin embargo, cuando el escalofrío se apoderaba de mí, creía yo morirme Salía al sol, con la esperanza de recobrar el calor, pero el sol no me producía efecto alguno.»

(Y por supuesto que nó; porque lo que él tenía no era frío. El escalofrío era producido por un veneno en la sangre, el cual obraba sobre los nervios; y sobre este estado de casos el calor externo no tiene la menor influencia. Esto bien lo aprendió él después.)

«Perdí por completo el apetito,» continúa, «y en los días en que tenía la fiebre solo podía tomar un poco de salsa caliente, y un poco de horchata sin azúcar. Me veía también atacado de una hinchazón en la garganta y cabeza, y sudaba á mares. Al terminar el ataque me encontraba extremadamente fatigado y falto de fuerzas. Durante el curso de los ataques que sufrí, se me interrumpía con tanta frecuencia el sueño que llegué á alarmarme.»

Tenía muchos amigos, todos los cuales me dieron una gran diversidad de consejos sobre lo que debía de hacer, pero ninguno de los consejos me dió resultado.

«Gasté la mitad de mi salario en remedios, siendo la quinina uno de ellos, pero ninguno me hizo el menor efecto. Se me hincharon los pies y las piernas hasta las rodillas, y la fiebre continuó presentándose en su día fijo. En esos dos años me puse muy pálido y delgado, y tan débil que apenas podía tenerme en pie.»

«Hallándome en este estado, empecé á tomar su remedio de Vds.—que mi madre me había traído de Gibraltar—y después de haberlo usado por un poco tiempo los ataques cesaron, la salud se me restituyó y me sentí como si hubiera vuelto á nacer de nuevo. (Firmado) *José Valencio Melendez*, calle Stma. Trinidad, número 1, Tarifa, provincia de Cádiz.

Otra carta: «Había sufrido por largo tiempo de graves ataques de cólico, que, en ciertas ocasiones, había puesto mi vida en peligro. Use muchas y diversas medicinas, pero ninguna de ellas tuvo el efecto de su gran preparación de Vds. El Jarabe

Curativo de la Madre Seigel, que me curó. Se lo compré al Sr. D. Ramón D. L. Mosquera, farmacéutico, de esta plaza. (Firmado) *Balbino Lucas Saugar*, Sotillo de la Andrada, Octubre 26 de 1893.»

Ahora solo nos resta decir que ambas enfermedades— así llamadas por nuestros amigos en sus cartas,—eran causadas por el veneno que se producía en el estómago y desde allí invadía los intestinos y el hígado. La única cura, en ambos casos, ettaba en arrojar el veneno del sistema y corregir entonces la digestión, pues la condición torpe é inflamatoria de esta era lo que había dado origen á aquel; y el Jarabe Curativo de la Madre Seigel se adapta á realizar esa obra con una rapidez y eficacia que no posee otro medicamento alguno.

Por consiguiente, siempre que nos veamos acometidos por los ataques citados (ó por cualquier otra enfermedad), los amigos que nos aconsejen de tomar ese Jarabe, serán nuestros verdaderos amigos.

Si el lector se dirige á los Sres. A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe curativo de la madre Seigel está de venta en todas las farmacias droguerías y expendidurias de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

MATADERO.—Reses reconocidas y sacrificadas en el día de ayer: 2 Terneras, 13 Machos, 6 Cabras, 15 Corderos, y 6 Cerdos.

INSCRIPCIONES.—En los juzgados municipales se registraron ayer las siguientes.

	Nactos.	Mats.	Defis.
Catedral. . .	2	0	2
San Juan. . .	0	0	3
TOTAL. . .	2	0	5

ULTIMA HORA

Telegramas.

Servicio de la Agencia Autógrafa.

(DE AYER TARDE.)

Madrid 26, 9 y 20 m.

Continúan los preparativos para la voladura de los restos del «Machichaco».

La prensa de Santander empieza á pedir enérgicamente se exija á la compañía Ibarra la responsabilidad que le alcance.

Entre muertos y desaparecidos se nota la falta de 22 obreros.

El general Martínez Campos se embarcará mañana en el «Alfonso II», y llegará á Madrid el viernes.

Hoy regresa el Sr. Gamazo y mañana el Sr. Romero Robledo.

Es falso que esté enfermo el Sr. Sagasta.

Ha sido preso el escribano señor Sáncha, complicado en la causa del testamento falso.

En Sanlúcar de Barrameda cunde el hambre: los obreros roban el pan en las calles.

De Cádiz sale guardia civil.

Los republicanos históricos acordaron continuar con su antiguo credo: el partido obedecerá á una junta directiva, prescindiendo de Castelar.

3 y 15 t.

La noticia que publica un periódico de que el Gobierno eucargará la construcción de los cruceros á Inglaterra, es inexacta.

Ha comenzado la vista de la causa seguida á Varela: la concurrencia es inmensa.

Ayer ocurrió un grave escándalo al constituirse el Ayuntamiento del Puerto de Santa María.

El Sr. Groizard está mejor.

Llegó «Cuervo», el cañonero á Santander.

(DE ESTA MADRUGADA.)

Ha fallecido hoy el ingeniero naval D. Leopoldo Puente.

Han sido destinados: á la Habana, los contadores de navío don Paulo Calvo y D. Francisco Sán-

chez; á Logroño, el ingeniero don Pedro Costales, y á Filipinas, el ingeniero jefe D. Manuel Rodríguez.

Se ha recibido telegrama oficial de haber llegado á Puerto Rico, sin novedad, «El Nautilus».

El Gobernador de Cádiz fué á Sanlúcar de Barrameda á redoblarla medidas de precaucion y remediar la situación obrera.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial de ayer:

4 p. 100 inter. perpetuo c.	69 55
Id. id. fin de mes.	69 55
Id. ext. perp. c.	79 55
Id. id. fin de mes.	78 60
Cubas 1886.	109 90
Id. 1890.	98 45
Acc. Banco de España.	380 00
Id. Comp. arr. tab.	168 50
París vista 20'50 por 100 beneficio.	

Londres á la vista 30'31.

En la bolsa continúa el alza de valores.

En Alemania se iniciará la acción común colectiva contra el anarquismo.

11 y 45 n.

La voladura del «Machichaco», se ha fijado para las diez de la mañana del viernes.

La vista de la causa contra Vazquez Varela, fué suspendida poco después de comenzada por fallecimiento de un hermano del abogado defensor.

CALENDARIO PARA HOY.

MARZO.

Sol sale á las 5 y 52.—Pónese á las 6 y 19 t.
Luna sale á las 0 y 0.—Pónese á las 9 y 21 m.

28

278 **MIERCOLES** 87

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL DE HOY.

Stos. Castor y Doroteo mrs. y s. Sixto I P.

VELA Y ALUMBRADO.

En S. Juan por la Sra. D.^a Dolores Garcia Ruiz.

ESPECTACULOS.

TEATRO ROMEA.

Función para hoy:
El magnífico drama en 3 actos y un epilogo titulado: MARIANA.

TEATRO CIRCO-VILLAR.

Función para hoy:
A las 8: EL MOCITO DEL BARRIO.
A las 9: EL DUO DE LA AFRICANA.
A las 10: EL CABO BAQUETA.
A las 11: GOTA SERENA.

MARMOLEJO

AGUA MINERAL-MEDICINAL RECONOCIDA

Mejor medicamento para combatir todos los padecimientos del ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO, RIÑONES Y VÍAS URINARIAS.

RECOMENDADAS por los más eminentes médicos para el alivio inmediato y curación radical de las **Dispepsias, Catarras del Estómago, Catarras vesicales e Intestinales, Hinchazón, Obesidad e Inflamación del Hígado y Bazo, Gástricas, hepáticas y hepato-gástricas, Gástricas y Arteriales, Gástricas biliares, Diabetes azucarada, Anemias, Neuritis-Aflicciones nerviosas, Pasadas del Estómago, Digestiones difíciles, Insomnio, Convulsiones de fiebres graves y de intermitentes crónicas.** Recomendamos y ofrecemos de la piel, según su origen, etc.

SE BEBEN EMPOTELLADAS en todo tiempo. Se venden en todas las farmacias.

TEMPORADAS OFICIALES desde 1.^o de Abril al 15 de Junio, y del 1.^o de Septiembre al 15 de Noviembre. PARA PEDIDOS y demás detalles, diríjanse la correspondencia á la Administración, en Marmolejo, provincia de Jaén.

